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Ata de Nº15/2024, aos vinte e quatro dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas 
Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

TRIBUNA LIVRE 06 

REQUERENTE: Vanda Souto (Diretora do Clube de Desbravadores de Cândido Sales-
Ba) 

 

TRIBUNA LIVRE 07 – Resposta ao Requerimento Nº005/2024 – Marcos Martins 

REQUERENTE: Marcos Ferro (Assessor da Sec. De Saúde de Cândido Sales-Ba) 

 

INDICAÇÃO Nº 007, DE 17 DE MAIO DE 2024 

“Aquisição de caminhão compactador de lixo de grande portepara atender o município de Cândido 
Sales.” 
 
REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba 
 

Passando para o Pequeno Expediente o presidente disse que em atenção ao 
Requerimento Nº005/2024 de autoria do vereador Marcos Martins, pediu para que fizesse 
o uso da Tribuna Livre para os devidos esclarecimentos, o Assessor da Sec. De Saúde, 
o senhor Marcos Ferro; em Questão de Ordem Regimental, o vereador Marcos Martins 
disse que o Requerimento votado e aprovado foi para que a Secretária de Saúde, 
Jouanna Mourena prestasse os devidos esclarecimentos e não o Assessor, visto que não 
há problemas do mesmo usar a Tribuna, mas que a convocada esteja presente; em 
Questão de Ordem, o vereador Glauber Lima disse que o Regimento é claro, quando um 
secretário é convocado, precisa comparecer em quinze dias e está nominado à senhora 
Jouanna Mourena e não ao assessor, sendo descumprido, caracterizando como crime de 
improbidade demonstrando a falta de compromisso da gestão; em Questão de Ordem, o 
vereador Ivano França ratificou os questionamentos dos colegas Marcos Martins e 
Glauber Lima; o presidente disse que sentará com a sua assessoria jurídica para aplicar 
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as medidas cabíveis e colocou em votação o uso da palavra do senhor Marcos Ferro, 
sendo aprovado por 6 votos a 4; fez o uso da Tribuna Livre o senhor Marcos Ferro 
cumprimentando e saudando a todos dizendo ter uma preocupação particular em não ferir 
o Regimento da Casa, porém, como servidor público traz as informações técnicas afim de 
dirimir trazendo respostas ao referido Requerimento parabenizando o autor do mesmo e 
agradecendo aos agentes de endemias presentes na sessão e também ao carro fumacê 
chegado na noite de ontem na cidade; na oportunidade, trouxe à casa para os vereadores 
respostas faladas e documentadas respondendo a cada pergunta listada no 
Requerimento com dados e números; agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da 
Tribuna Livre a senhora Vanda Souto (Diretora do Clube de Desbravadores de Cândido 
Sales-Ba) cumprimentando e saudando a todos dizendo que o Clube de Desbravadores é 
conhecido por todos, com 40 membros ativos no sistema, observando que a Câmara de 
Vereadores tem toda uma organização técnica e assim também o Clube em questão; 
disse que é um movimento mundial sendo encontrado com referências em todos os 
lugares com a utilização do mesmo uniforme no qual está trajada diferenciando apenas 
por cada bandeira e de quem o usa, organizado e dirigido pela Igreja Adventista do 
Sétimo Dia com uma longa trajetória histórica de objetivos prioritários e símbolos sendo 
oficializado no ano de 1950 e atende aos juvenis e adolescentes de 10 a 15 anos de 
idade com o objetivo de mostra-los que Deus e a igreja se interessa pelos mesmos, os 
amando e apreciando, encorajando-os a expressarem o seu amor por Deus buscando a 
sua salvação pessoal; ressaltou também que é uma Instituição extremamente organizada 
mostrando o manual administrativo que norteia o trabalho e se colocou à disposição para 
os vereadores participarem de suas reuniões; encerrou falando das habilidades dos 
Desbravadores pedindo o apoio financeiro da Casa referente a uma viagem em novembro 
para Feira de Santana com os seus membros e pediu que colocasse um vídeo mostrando 
os trabalhos. Ainda fazendo o uso do Pequeno Expediente fez o uso da palavra o 
vereador Glauber Lima cumprimentando e saudando a todos esclarecendo os prazos do 
uso da Tribuna Livre e referindo a nominação à secretária de saúde Jouanna Mourena ao 
Requerimento Nº005/2024, sendo descumprido pela mesma pedindo apenas dados e 
números para o enfrentamento da dengue, visto que não obtiveram a resposta necessária 
da administração. Fez o uso do Pequeno Expediente o vereador Ivano França 
cumprimentando e saudando a todos parabenizando a Diretora dos Desbravadores, 
Vanda Souto pelo trabalho social e religioso prestado discorrendo sobre; disse que se 
aterá à negligência do poder público ao enfrentamento da dengue em seu discurso. Fez o 
uso do Pequeno Expediente o vereador Paulo Brito cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que os secretários não tem a noção de uma convocação do poder legislativo, se 
mostrando desinteressados em questão da saúde municipal criticando a ausência da 
secretária Jouanna Mourena para prestar esclarecimentos. Fez o uso do Pequeno 
Expediente o vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos parabenizando os 
esclarecimentos do assessor Marcos Ferro e a Diretora do Clube de Desbravadores 
Vanda Souto falando da importância dessa organização religiosa e disse que todos os 
cidadãos precisam fazer sua parte no combate à dengue não deixando só por parte do 
poder público. Passando para o Grande Expediente convidou para fazer o uso da palavra 
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a vereadora líder da Situação, Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz cumprimentando 
e saudando a todos dizento que está à frente da vereança é de obrigação prestar os 
esclarecimentos quando a população os procuram e em questão da dengue era preciso 
dar uma resposta principalmente a respeito da vinda do carro fumacê mesmo demorando, 
chegou e ao ouvir a fala do técnico da Dires foi importante ressaltar que a população 
precisa se atentar, pois não é só o carro que resolverá o problema, mas a colaboração de 
todos em seus quintais e terrenos baldios fazendo um apelo ao distrito de Quaraçu, pois 
reside no mesmo; disse que a demanda é grande e sabe que todo o país se encontra na 
mesma situação do surto da dengue e agradeceu ao poder público pelo empenho no 
combate; falou da admiração do trabalho dos Desbravadores, porque trabalhar com 
adolescentes e jovens não é fácil e agradeceu pela presença da Diretora do mesmo; 
disse que as estradas no distrito de Quaraçu já está quase finalizando e agradeceu 
encerrando suas palavras. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber de 
Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos prestando condolências aos 
familiares que perderam seus entes queridos principalmente pelos assassinatos brutais 
pedindo segurança e justiça pelos mesmos fazendo cobranças; parabenizou a Vanda 
Souto por está à frente dos Desbravadores discorrendo sobre a sua pessoa e do Clube 
em questão; disse que concorda com a fala do vereador Elias quando fala que o problema 
da dengue não é só do poder público e sim de todos que não tem o cuidado de olhar os 
quintas, pedindo consciência, mas é preciso cobrar o poder público porque não é a 
primeira vez que acontece essa problemática sendo o saneamento básico de suma 
importância falando como professor de biologia sobre o ciclo de reprodução do mosquito 
transmissor da dengue e mudanças climáticas; disse que ao fazerem o clamor do carro 
fumacê para o município principalmente em Quaraçu foi decorrente aos casos alarmantes 
de 323 no distrito mencionado e Lagoa Grande 70 casos e muitos perderam suas vidas e 
falou dos números de algumas localidades e sede falando da eficácia do carro fumacê e 
deficiência das bombas de bloqueio e ao fazerem cobranças e intervenção política 
viabilizou o então carro; em aparte, o vereador Marcos Martins falou também da eficácia 
limitada das bombas de bloqueio e a necessidade do carro fumacê; em aparte, o vereador 
Elias Neto disse que as bombas ajudam, mas não resolvem; o vereador Glauber falou dos 
cuidados para quem manuseia essas bombas, precisa ter em prevenção à própria saúde 
agradescendo e encerrando falando dos números financeiros das emendas 
parlamentares para a saúde. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Paulo Antonio 
Soares Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que sempre esteve a favor do 
reajuste de salário do funcionário público falando da importância dos mesmos; disse que 
em questão do carro fumacê cobrado diziam que não tinha produto para rodar e no 
entando, após várias cobranças, o mesmo está em atividade e é preciso cobrar do poder 
público e a população também precisa fazer a sua parte citando cidades vizinhas como 
Belo Campo que administração e população caminham juntas; disse saber da receita 
financeira do município e é preciso reverter em favor da população e não somente em 
épocas de eleições e sim ao longo de quatro anos; disse que o seu papel como vereador 
é cobrar apontando os erros e elogiando os acertos, que o objetivo é sempre fazer o 
melhor e assim o fez ao longo do seu mandato de trinta e seis anos respeitando o 
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dinheiro público enquanto presidente da Câmara; disse que é o seu pensamento e intuito 
de continuar como vereador para fazer o melhor para Cândido Sales. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que a campanha eleitoral não iniciou e já tem sinais de embates políticos 
referindo às críticas da chegada do carro fumacê discorrendo sobre a burocracia em 
atender devido ao grande número de municípios com a mesma demanda; citou diversas 
obras e requalificações entregues pelo prefeito Maurílio dizendo que a oposição se coloca 
empolvorosa fazendo críticas e pediu que a população faça sua parte na higiene dos 
quintais e terrenos baldios para que não haja proliferação do mosquito da dengue e 
enaltecu o trabalho dos agentes de endemias e de saúde; disse que o vereador atuante é 
em todo o decorrer do mandato principalmente na área da saúde tanto vereadores de 
oposição quanto de situação e pediu providências  para resolver a falta de ambulância de 
Água Verde mesmo que a administração não deixou descoberto a localidade; discorreu 
sobre a restauração das estradas, ruas sendo calçadas e pavimentadas onde a 
população se mostra satisfeita e muitas obras ainda por vir, pois o prefeito vem 
trabalhando desde o início do mandato, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da 
palavra o vereador Elias José de Sousa Neto cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que fazer política precisa refletir se colocando no lugar do próximo que precisam 
das ações do poder público e quando a oposição faz cobranças é no sentido de melhorar 
o desenvolvimento do município fazendo parte do parlamento e a população é sábia para 
escolher o melhor lado político de acordo as ações realizadas sem esconder o que está 
sendo realizado agradecendo ao prefeito em questão do esporte mencionando que a 
juventude e adolescente se livram do mundo das drogas através do mesmo e falou da 
importância também do Clube de Desbravadores; disse que as boas ações é que vão 
prevalecer e o mais é passageiro dando importância em ajudar ao próximo sem 
barganhar o voto dizendo ser a verdadeira política não olhando para qual lado vota; 
parabenizou ao prefeito pelas obras feitas como revitalizações e pavimentações de ruas e 
praças do município e que muitos problemas deixados em diversas gestões não será 
resolvido de uma só vez, mas que é preciso estabelecer prioridades; parabenizou ao 
prefeito ao viabilizar a ornamentação de São João com antecedência para dar um impulso 
no comércio local; pediu que possa ser esclarecido e faça justiça por mais um brutal 
assassinato no município, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Marcos Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao 
fazer um Requerimento para determinado secretário é dever do mesmo comparecer, pois 
a pasta é nominal, se referindo a Jouanna Mourena e fazendo críticas pela sua ausência 
e que não tem nada contra ao assessor Marcos Ferro; disse que tem cobrado a mais de 
60 dias em questão de providências à situação da dengue ao poder público municipal e 
ao se deparar com o gráfico enviado pela secretaria de saúde só fez confirmar a situação 
de atenção com o distrito de Quaraçu e que precisava do carro fumacê para ter eficácia e 
porém, as bombas de bloqueio não resolveria o problema e com o passar do tempo a 
situação se agravou ainda mais em relação às demais localidades concordando que a 
população também precisa fazer a sua parte; disse também que se a ação do carro 
fumacê fosse a dois meses atrás evitaria muitas mortes, não comprovadas, mas com 
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indícios e através da pressão popular começaram a agir com eficácia para combater o 
mosquito transmissor; em aparte, o vereador Elias pediu que o colega esclarecesse o 
possível diagnóstico de morte por dengue hemorrágica; o vereador Marcos Martins disse 
que o colega está sendo leviano e ignorante não tendo empatia com as famílias enlutadas 
se mostrando indignado; fez cobranças a respeito da caçamba de lixo que se encontra 
quebrada a mais de um ano em Quaraçu e cobrou médico no PSF da Estiva pedindo 
responsabilidade ao poder público. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Luduvico 
Pereira de Brito cumprimentando e saudando a todos agradecendo aos profissionais que 
estão em sua região recuperando as estradas; pediu esclarecimentos ao discurso do 
vereador Paulo Brito na sessão passada sobre uma UTI móvel para um morador da 
região dizendo ter sido um mal entendido e discorreu sobre; disse que quase perdeu uma 
filha para a dengue hemorrágica a alguns anos atrás e é uma situação muito séria e grave 
discorrendo sobre o que passou agradecendo a Deus pela vinda do carro fumacê, mas 
que é uma situação que vai além de ações, somente Deus pode intervir e afirmou o 
compromisso do prefeito de cuidar do povo; disse que ao se aproximar as eleições, todos 
os problemas recai sobre o prefeito e vereadores da situação, pois cada um só pensa em 
si querendo engolir um ao outro caracterizando como politicagem, agradecendo e 
encerrando. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira Fança 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que quem está no poder público precisa ter 
a consciência de receber as críticas e não concorda ao trazerem problemas da gestão 
passada; disse que os garis estão trabalhando sem equipamentos necessários ficando 
expostos à doenças dizendo que a cidade está com esgotos a céu aberto pedindo 
providências e planejamento da gestão afirmando que não existe obras do prefeito 
iniciado desde a base; cobrou por estradas dizendo que a situação está precária onde a 
situação não está agradando aos que realmente necessitam, cobrando também 
medicamentos e ultrassons; disse que os carros que transportam pacientes se encontram 
quebrados pedindo que a situação seja resolvida; fez críticas à administração que ao se 
aproximar as eleições diz que tem projetos para melhoria, mas que na realidade, o 
mesmo não tem atenção para com o povo, fazendo cobranças em relação a falta de 
médico na Estiva; em aparte, o vereador Cleomar Prado respondeu a cobrança do médico 
da Estiva dizendo que o mesmo não quis renovar o contrato; o vereador Ivano disse que 
repudia o planejamento da administração e que continuará lutando pelo povo. Em fez o 
uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que está muito feliz por ser abençoada por Deus para cuidar do povo e que os 
que trabalham continuará e a população está atenta e precisa refletir o seu voto com 
aqueles que tem compromisso com o povo; justificou a sua ausência na sessão passada 
e ao ouvir a fala do vereador Dedé em relação ao coordenador de transporte, que falou o 
correto onde o mesmo precisa respeitar os vereadores, porque precisa questionar e 
cobrar o direito do povo; fez elogios ao prefeito ao reformar a Lagoa e que tem cuidado do 
povo e do município e fez críticas a enfermeira Flávia que não atende telefone e não 
responde mensagens sendo um desrespeito ao povo; finalizou dizendo que enquanto 
viver estará à disposição do povo. Em seguida o presidente Simplício Maria Santos 
Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da 
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palavra cumprimentando e saudando a todos falando do dia 20 de junho como dia do 
Técnico de enfermagem discorrendo sobre a importância dos mesmos e os 
parabenizando; lembrou também do dia 25 de maio como dia do Trabalhador Rural, da 
sua importância para o abastecimento da sede em alimentos saudáveis; parabenizou ao 
prefeito Maurílio por ter ligado para o governador do estado afim de que tomasse 
providências em relação à dengue sendo enviado o carro fumacê, mas ressaltou que o 
povo precisa cuidar cada um de suas casas e quintais para combater o mosquito 
transmissor pedindo união de toda a população para cada um fazer a sua parte com 
responsabilidade; falou que na próxima semana, iniciará a reforma do PSF com sala para 
atendimento odontológico e afirmando que a médica e psicóloga continuam a atender 
semanalmente e em relação ao problema da água em Barra da Lagoa, fez cobranças ao 
secretário Daman para solucionar o quanto antes, mas que não tem pessoas morrendo de 
sede, sendo que o caminhão pipa atende todos os dias com abastecimento de água; 
disse que o papel do veredaor é cobrar e corrigir e quem deseja o copiar é só fazer o bem 
ao povo. O vereador Simplício Maria retomou a presidência e passando para a Ordem do 
Dia submeteu em discussão e votação o Indicação Nº007/2024 de autoria do vereador 
Ivano França iniciando a discussão pelo mesmo, Elias Neto, Marcos Martins e Cleomar 
Prado seguindo aprovada nominalmente por todos. Não havendo mais nada a tratar o 
senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, 
marcando a próxima para sexta-feira dia 07 de junho e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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